
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２１年７月２３日（木）午後７時３０分～午後９時００分 

会   場 
田代公民館 

出 席 者 数   ４２  人

(男３０・女１２)

地域座談会の内容（市長講話・質疑応答の内容等） 

１ 市長講話 

  配布資料に基づき市長説明。 

 

２ 質疑応答 

（１） 

Ｑ： 田代岩木線（寒河江市から河北町に至る道路）寒河江市分５００メ

ートル程舗装なってない。H１５年度まで工事していたが、以後休止と

なっている。他町との交流のためにも喫緊の課題である。 

Ａ： 検討させてもらいます。 

  

（２） 

Ｑ： 葉山登山道、畑キャンプ場から田代地区有志１０人程度で刈払いを

やっているがキャンプ場付近が荒れている。登山道と民地の境界で民

地二人の地権者のところが刈払いの許可を貰えず整備できない。市で

刈払いの承諾を取ってもらえないか。 

 Ａ： これまでの経過を聞くと期待出来ないが頑張ってみます。 

    

（３） 

Ｑ： 田代白岩線、学校より先の所が整備計画しているが、なかなか進ま

ないので早く進めて欲しい。 

 Ａ： 葉の木の手前整備することとしている。県の６月議会で認めていた

だいたので早期に対応したい。  

 

（４） 

Ｑ： 行沢のカーブを拡幅改良したたが、接続する橋が以前のままなので狭

い。大変危険である。拡幅をお願いしたい。県にもお願いした。（要望書

等は出してない。担当者に話しただけである。） 

Ａ： 要望書など出していただきたい。  

（５） 

Ｑ： 前田代上舗装に穴があき、建設課長に電話でお願いしたところ即対し

ていただいた。本当にありがたかった。市長からもお礼を言っていただ

きたい。 



 

（６） 

Ｑ： 葉山登山道の刈払い１０年ほどやっているが、その間登山道の整備が

なってない。看板、方向を示す矢印は沢を向いているし、道程標は見え

ない、かなり深い泥濘がある。危険である。矢印看板は是非やってもら

いたい。登山者に感謝される整備をお願いしたい。今年でなくても来年

度からでも良いのでお願いします。 

Ａ： 商工に言っておく。対応検討したい。 

 

（７） 

Ｑ：① 田代小廃止。１番大きな課題である。その辺の考え方お聞きしたい。

② 田代、幸生辺地債、これからの展望はどうなっているのか。 
Ａ：① 小学校の問題、その他意見ある方一緒にお聞きしたい。（他に無し）

   基本的には、教育委員会に検討してもらっている。来週、教育長が来

て意見交換することになっているようですが、地域の方と十分話をし

てよりよい方法を決めてもらいたい。教育委員会の判断を尊重した

い。 

    教育委員会は、まだ来年３月という方針をもって話合いを続けてい

くこととなったので、しかるべき時に、来年４月以降どうするか方針

を出していくのでは。地元も賛成しないで教育委員会だけで出来るの

か。地域に納得していただかないでできるのか。教育長と十分話し合

っていただきたい。 

  ② 田代等の山岳地帯、色々な事業債を活用しながら進めていきたい。

地域全体が発展していくのを第１儀に考えるべきでないかと。そのた

め、今日も来ているが、地域担当制を敷き、７月１日に辞令を交付し

た。今年度いっぱいかけて発展ビジョンを作って、３年程度の計画と

し来年度から進めていきたい。 

    他の市町村もやっているが旨くいっていない。地域と役所の連絡だ

けだと無くてもいいということになる。３年実施し、実績を出してい

くと。他の地区でも聞かれるが、田代、幸生で実績を作り他の地区に

広めたい。我々も成果を出していきたい。 

 

（８） 

 Ｑ： 田代山公社は財団法人。固定資産税６７７，５００円納税している。

税金の軽減策として農林課と相談しながら保安林の指定をしてもらうよ

うに進めている。 

また、法律が変わって、公益法人の移行手続きを５年で実施しない場

合は解散とみなされることとなったが、地元だけでは手続きは難しい。

県では、早期に進めるように言っているが難しい。農林課の指導を受け

ながら進めていきたいと思っているので、よろしくお願いしたい。 



Ａ： 市と相談しながら進めてください。 

 

（９） 

Ｑ： PTA の一員ですが、市長は地域と十分話をして統合を進めるとお聞き

し、安心して話し合いが出来るのでうれしく思っています。 

   話は変わりますが、娘が、柔道のスポーツ少年団に入っているんです

が、市民体育館の柔道場、網戸がなく、今でも窓を開けることができず

汗臭い。網戸設置をお願いしたい。 

Ａ： 担当課に話をしておきます。 

 

（10） 

Ｑ：Ａ氏 葉の木橋、幅員４メートル程で大型トレーラーが通るには楽でな

い。以前拡幅のための予算化なったが、以後何の話もない。何とか拡幅

していただきたい。橋の前の待避所と同じ広さで拡幅していただきたい。

県に強く要望していただきたい。 

  Ｂ氏 当時、葉の木橋の拡幅に４５００万の予算がついたと土木課長か

ら連絡があったが、その前に地区民が一番利用する見道橋の架け替えが

先となり、その予算で見道橋の架け替えができた。 

Ａ： 毎年要望等はだしているんですか。地区全体的なものを出してもらっ

た方が良い。役員会でも開いて出してもらったらいいのでは。意思表示

をしていただいたほうが取り組みやすい。地域担当を通してでもかまい

ませんから、これからはその方が良いのでは。 

 

(11) 

Ｑ：①水道工事、ボーリング終わって来年工事するが、1 千万地元負担しな

ければならない状態で、住民としても大変である。 

②水道料金は、市の料金と同じくなるのか。 

Ａ：農林課長：県から今年と来年の 2 ヵ年で県施工で実施いただく。最終料

金積算の段階である。管理は水道事業所で管理してもらいたいと思って

いる。 

  市長：水道事業所が管理することとなると思うが、今の意見を頭に入れ

ながら検討したい。 

    

 

 

後日回答 

Ｑ： 葉山登山道、畑キャンプ場から田代地区有志１０人程度で刈払いを

やっているがキャンプ場付近が荒れている。登山道と民地の境界で民

地二人の地権者のところが刈払いの許可を貰えず整備できない。市で

刈払いの承諾を取ってもらえないか。 



 Ａ： これまでの経過を聞くと期待出来ないが頑張ってみます。 

 

※対応方針等 

  上記の狩り払いは、市が依頼して実行しているものです。 

  要望の箇所については 10 年ほど前からそのようになっていますが、道

路の幅が広い場所であり、登山道としての通行には支障は出ていません。

これからのこともありますので、地権者と話し合いを行います。 

    地権者 2名 ①A（本楯） ②河北町の人（別荘） 

 

Ｑ： 葉山登山道の刈払い１０年ほどやっているが、その間登山道の整備

がなってない。看板、方向を示す矢印は沢を向いているし、道程標は

見えない、かなり深い泥濘がある。危険である。矢印看板は是非やっ

てもらいたい。登山者に感謝される整備をお願いしたい。今年でなく

ても来年度からでも良いのでお願いします。 

Ａ： 商工に言っておく。対応検討したい。 

 

※対応方針等 

   26 日に現地調査を実施しました。その結果、矢印が沢を向いていると

いう道標を発見することは出来ませんでした。道標は、計画的に更新

を図っていきます。 

    また、ぬかるみ（お花畑から聖仏平間）対策としては、登山道の幅

を広げ、昔からの部分（中央部の窪んでいる部分）を避けて通れるよ

うにしており、大雨の後以外はそんなに支障は生じていません。 

しかし、長い斜面に付けられた道が長年の使用で溝状になってしま

ったために、雨のときは水が集まりやすくなってしまっていることか

ら、今後もぬかるみ状態が悪くなることは確実であり、根本的対策と

しては登山道の付け替えを行うほかにはないものと思われます。 

大円院ルートの八丁坂付近も大きな溝状になっており同様の状況で

ありますので、今後も状況を見守りながら、長期的対応を検討してい

きます。 

 

 

◇現段階で、柔道場の窓に網戸を取り付ける方法としては、 

 ご要望のありました柔道場への網戸設置につきましては、現場の構造的な課

題及び予算措置に関する事項など、様々な角度から関係課等と協議検討を進め

てまいりましたので回答に時間を要してしまいました。大変申し訳ありません

でした。 

 結論といたしましては、構造的な課題が解消され、予算措置も国の生活対策

臨時交付金を活用することが可能となりましたので、今後、柔道場及び剣道場

の網戸設置について実施してまいります。 



 


